



# 大北小だより

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-tky.ed.jp/>

7月号

平成27年 6月30日

練馬区立大泉北小学校

校長 小島 英樹

## 親としての覚悟

校長 小島 英樹

「みんな持ってる。ないのは自分だけ。だから、お願い！」

いつの時代も、親は子供の“おねだり”に弱いものです。斯く言う私も、その時々迷い、考え、悩んできました。願いを聞き入れ、喜ぶ顔を見たい気持ちと、我慢させることによって忍耐力や軽薄に流されない正しい判断力を育てたい気持ちの相反する親心の狭間で揺れました。時には親のずるさで、与える見返りに子供のがんばりを約束させようとする“取引”も頭をかすめました。

我が家では、幼少時は怪獣やヒーローもののグッズ。学童期にはつりやゲーム機。中高生になるとP H Sやコンピューターゲーム機などが課題となりました。そもそも我が家では、小学校高学年までテレビの視聴も禁じていました。だから結果として、私はほとんどの場合に我慢させることを選択し、我が子は満たされない思いを抱えながら大人になっていきました。

今の親が悩むのは、子供専用パソコンやケータイ・スマホの“おねだり”ではないでしょうか。「みんな持ってる。自分だけ持ってないとメール仲間に入れたい。持っていれば何かあった時、すぐに親と連絡が取れるから安心でしょ。使い方の約束は絶対守るし、勉強ももっと頑張るから、お願い！ 信じて！」

聞いた親は、『今はIT時代だし、情報化の時代。飛び込んでくる情報の良し悪しを判断する力をつけるためには使わなければ身に付かない。社会に出れば必要になるのだから、だったら早い方がいいか。約束は絶対に守ると言っているし、勉強も頑張ると言うのなら、一石二鳥だし。我が子に限って悪いことをするはずはないし、子供を信じるのも親の務めだ。よし K!』と、ものわがりのよい親を演じたくなるものです。

でも、ちょっと待ってください。“信じる”だけで本当に大丈夫でしょうか。ネット上には真偽が定かでない情報から嘘や扇動、反社会的・反道徳的な情報、いかがわしいサイトへ巧みに誘導するものまでさまざまな情報が氾濫しています。暴力的な画像やわいせつな動画も簡単に手に入れます。さらに各種SNSやLINEは、いじめや非行や犯罪の温床にもなります。事実、最近続発する十代少年による犯罪には、すべてスマホやLINEが介在しています。

また、オンラインゲームにのめり込んだり、盗撮や“30秒ルール”による頻繁なメール送受信等によってスマホを手放せなくなり、成績低下や夜間徘徊、さらには人格障害さえも引き起こしています。我が子に麻薬や危険ドラッグを手渡す親はいないはずですが、でも、スマホは子供にとって麻薬や危険ドラッグに匹敵する危険が潜んでいることをよく考えていただきたいと思います。

誘惑の多くなる夏休みを前に、親としての覚悟が試される季節です。

# がんばった運動会！

1年

松永 美知子

入学してまだ間もない1年生が、「運動会」という一大イベントを経験し、大きな自信へとつながりました。

「なんてたってドラネコロックンロール」では、ダイナミックさとしなやかさを取り入れたネコの動きを、子供たちが自分なりのものにして、ストーリー性も楽しみながら、元気いっぱい踊りました。

1年生133人の個性あふれるドラネコたちの姿に、担任一同とても誇らしく感じています。

団体競技の「チェッコリ玉入れ」では、可愛いダンスをしながらも、力を合わせて真剣に玉入れをする姿に心を打たれました。

保護者の皆様には、大きなご声援をいただきまして、本当にありがとうございました。



2年

小池 千恵子

2年生は、『OH!KITA ジャクソンス』を踊りました。

「すごく楽しいし頑張ってる練習しているので、早くおうちの人たちに観てもらって拍手をいっぱいもらいたいです。」という声も早いうちから聞こえ、誰もがはりきって練習に取り組んでいました。

休み時間にも、自主練に取り組む姿や友達同士教え合う姿が沢山見られました。

また、入場では、一人一人が好きなポーズを考えて自分を表現しました。

運動会当日は、きらきら輝く笑顔で最後まで一生懸命踊り、会場全体を楽しませてくれました。担任一同、その姿に大きな成長を感じるとともに、今後の活躍がますます楽しみになりました。

保護者の皆様には、多大なご声援をいただきまして感謝申し上げます。



3年

高橋 諒

今年の3年生は、テンポの速いヒップホップダンスに挑戦しました。

曲に対する子供たちの認知度も高く、集中しながら練習に取り組めました。

始めの方は、速いテンポについていくのが精一杯でしたが、後半になってくるとダンスの細かい部分まで気にしながら踊れるようになっていきました。

そして、本番を迎えたときには、子供たち一人一人の顔がとても凛々しく自信に満ちあふれていました。ダンスの途中に会場全体から歓声が上がったことも子供たちの自信に繋がりました。

これを糧にして、3年生が更に成長していけるように担任一同指導を続けていきます。

今後よろしくお願いたします。



## 4年

伊藤 裕樹

4年生は手旗を使った「フラッグダンス」に挑戦しました。「今年は何をするんだろう」というワクワク感が最初から感じられ、積極的に練習する児童がとても多かったです。テンポよく踊ることや位置取りなどに苦労しながらもがんばって本番に向けて練習していきました。本番約1週間前にビデオで撮った練習の様子を見せた時に、「合わせるとすごくきれい」と口々に子供たちが言っているのが印象的でした。ご家庭での励ましの声や本番当日の応援まで、保護者の皆様にはたくさんのご声援をいただきました。本当にありがとうございました。



## 5年

富田 康輔

初めて「ソーラン節を踊る。」と私が伝えたときの5年生は、「やった!」「楽しみ!」という反応でした。短期間で一生懸命練習し、すばらしい演技ができたと思っています。ご覧になった皆様は、いかがだったでしょうか。

しかし、決して簡単に仕上がったわけではありません。ただでさえハードなソーラン節を長く踊ることでの疲労、難易度の高い動きの連続、やる気とは裏腹に、思い通りに上達しない日々も続きました。

そんな中、最後までふんばったのは子供たち自身でした。互いのよさを認め、真似し、触発し合い、最後まで自分たちで創りあげたのが、「大北ソーラン 2015」です。そんな子供たちの背中を後押ししてきた私たち5年生の担任は、本当に幸せです。

5年生になって、まだ3か月。これからますます活躍の場面があります。子供たちがどのように輝くか、楽しみでなりません。期待を上回る力を発揮できそうな子供たちを見守っていきたいと思っています。いつでも全力の5年生をどうぞこれからもよろしく願いいたします。また、日々の声かけや当日のご声援、本当にありがとうございました。



## 6年

綾 新太郎

子供たちにとって、小学校生活最後の運動会。一人一人が特別な思いを胸に、演技や係の仕事等に臨みました。

組体操では、集団行動を取り入れ、集団での素早い動きや心を揃える美しさを表現しました。初めのうちは、うまく揃わなかったり、できない技があったりと、平坦な道のりではありませんでしたが、諦めずに練習を重ね、互いに教え合い励まし合う中で完成度を高め、本番では最高の演技をすることができました。運動会を終えた子供たちの表情は誇らしげで、精一杯やりとげた達成感や充足感を得た姿が見られました。他にも、鼓笛や騎馬戦など、わずかな練習期間の中でも真剣に取り組んだからこそこの運動会の成功だったと思います。

保護者の皆様や地域の方々の温かい声援が大きな自信となり、子供たちは最後まで頑張ることができました。ご支援、ご協力、本当にありがとうございました。



## 7月行事予定表

今月の生活目標： ・持ち物に名前を書こう ・身のまわりの物を大切に使う  
・あとしまつをきちんとしよう

日	月	火	水	木	金	土
28	29	30	1 七夕集会	2 5年学力調査(都) 4年歯垢染色指導	3 4年社会科見学 12年保護者会 14:50～	4
5	6 全校朝会 6年輕井沢前日検診	7 4年セーフティ教室 (自転車) 給食試食会 6年輕井沢移動教室始	8 3年セーフティ教室 (犯罪防止) 3年保護者会 14:05～ 4・5年保護者会 14:50～	9 2年セーフティ教室 (不審者対応)	10 3年大泉図書館見学 6年輕井沢移動教室終	11 土曜授業(水曜時間割) 学校評議員会 6年セーフティ教室 (薬物乱用防止)
2	13 全校朝会 安全指導 1年セーフティ教室 (交通安全) クラブ	14	15 けやき班遊び 校内研究のため、 4時間授業 (6年は5時間授業)	16 6年演劇教室	17 全校朝会 給食終 給食後大掃除	18
19	20 海の日	21 夏季休業日開始	22 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	23 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	24 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	25
26	27 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	28 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	29 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	30 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	31 夏季水泳 学力補充教室 個人面談	1

個人面談・学力補充教室は、学年・学級によって設定日が異なり、各学年4日間となります。

### 副校長通信

### 「工事のお知らせ」

副校長

梅雨に入りましたが、思うほどに傘を使うことが少なかったと思います。九州など一部では豪雨の報道もありますが、関東では空梅雨ではないかとも心配します。エルニーニョの影響からか、例年とは異なった気候になるのではという報道も目にしました。

雨が降らないと心配するのが、水です。関東のダムの貯水率を調べてみると、67.7%でした。昨年の同時期は81.2%ですので、やはり少ないです。かつて水泳指導ができなかった年がありましたので、学校でも節水に努めなければと思いました。

さて、水ですが、学校だよりでお知らせしていた直結給水化工事は、今年度は行わないと6月末に練馬区から連絡がありました。これにより、従来と変わらぬ夏季休業日の運用となります。なお、いつ直結給水化工事を行うかについては、今のところ連絡はありません。連絡があり次第お知らせいたします。

もう一つ、工事の連絡が6月下旬に入りました。関越自動車道の大泉高架橋の補修工事です。期間は、7月1日から28年8月18日の予定です。主な作業内容は、高所作業車が高速道路の下(柵内)に入り、コンクリートのはく落防止やひび割れ防止等の作業をするというものです。

作業は主として柵内での実施ですが、関越自動車道を下で横切る道路(通学路を含む)での作業については、情報が入り次第、お知らせします。なお、大型車については、登下校時刻を避けて通行するように依頼しました。お気付きの点は、現場事務所3867-5011(紙谷工務店)へ連絡をお願いします。また、学校へもご連絡ください。